
インタビュー 新理事長に聴く！

ありのままに正直にがモットー(野原新理事長の訪問記)

新年度を迎えた４月１日付けで新理事長に野原前副理事長が就任されました｡

僕が野原理事長とはじめて会話したのは､ 僕がまだ理事になりたての頃でした｡

理事同士の交流を深めるため､ 理事会のあと 『ちょっとだけ交流会』､ たしかそん

な名前で呼ばれていた交流会を毎月行っていました｡ その席で､ たまたま野原理事長

(その当時は副理事長を務めておられました) と席が近くなりお話をする機会があり

ました｡ 当時組合は､ 財政の立て直し､ そんな状態のなか迎える50周年事業などで大

変な時期だったのを憶えています｡

そんな野原理事長に､ 取材を申し入れたところ､ 快く引き受けていただいたのです

が､ 僕は緊張のあまりカチカチになって野原工務店の社屋にお邪魔しました｡ その日

は､ 地元の方たちと側溝の掃除で忙しいなか､ １時間あまりの時間を割いていただき

ました｡ ｢堅苦しく組合の行く末､ 組合の在り方などを聞かれるのは苦手｣ とおっしゃっ

ていたので､ 僕も幾分緊張がやわらぎ､ 和気藹々とした雰囲気のなかでお話をするこ

とができました｡

野原理事長は､ 高校卒業後大阪の中堅ゼネコンに就職し､ 若いながらも年配の職人

さん達からの受けも良く､ 仕事に対してもわからない事は､ 積極的に聞いて勉強した

そうです｡ その後､ 大工であるお父様が､ 独立されたのをきっかけに退職｡ お父様の

もと､ 大工仕事をみっちりしこまれたそうです｡ その点が僕と同じなのですごく親し

みやすい印象を受けました｡ ｢自分は職人の息子｣ ということを自覚されているので､

現場で仕事をされる職人さんとのコミュニケーションを大事にする野原理事長｡

野原工務店として40年｡ 先代が洛南地域での協同組合づくりに参画されたこと､ プ

レハブだった洛南事務所に出入りされ､ 多くの組合員さんと交流を深め､ 自らの仕事

に役立ててこられたことなど､ 組合への思いがひしひしと伝わってきました｡ また､

協同組合の役割について､ 中小零細業者が大同団結して生き延びていくこととともに､

情報提供や勉強の場を与えることで､ みんなが経営体質を強化していくことが大切と

指摘｡ ｢一人ひとりが独立しながら､ メリットを探していくということでしょうね｣

と話されていました｡

モットーは ｢自分を大きくみせず､ ありのままに正直に！｣ としみじみおっしゃっ

ていました｡ そういったありふれた事を常に心掛けてこられたからこそ僕のような若
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輩の人間にも親近感が持てるのかもしれません｡

組合の再生についても､ ｢いまが一番大事なとき｡ これまでの組合の良さも大切に

しながら､ もっと勉強をして､ 新しい考えで､ 熱心にひたむきに｣ と強調されました｡

取材の後､ 地元で手がけた寺社の工事を説明するために車で案内していただきまし

たが､ どの現場を見ているときも野原理事長はなんとも形容しがたい落ち着いた穏や

かな口調で説明してくださいました｡

最後になりましたが､ お忙しいなか取材を快諾してくださいましてありがとうござ

いました｡ (編集委員長 山本一晃)

福島､光本両理事を新たに副理事長に選任

去る４月27日に開催された４月定例理事会において､ 福島弘理事 (組織管理委員長)

と光本大助理事 (第二事業委員長) を出席理事全員の信任により新たに副理事長に選

任した｡ これは３月定例理事会で､ ３月末をもっての辞任が了承された杉原前理事長

の後任に野原副理事長 (当時) が選任されたことを受けて､ 役員体制の一層の強化を

図ることを目的とした措置｡

今回の役員体制の補強により当組合の三役体制は以下のとおりとなった｡ (敬称略)

理 事 長 野原 利明

副理事長 橋爪 均 福島 弘 光本 大助

専務理事 川久保 雄二郎

常務理事 加茂 直行 木村 充

退任のご挨拶

顧問 杉 原 武

この度､ ３月末日をもって､ 代表理事を退任させて戴くことになりました｡ ５年間

の在任期間中には関係各位に大変お世話になり､ 誠にありがとうございました｡ 厚く

御礼申し上げます｡

就任当時組合運営は誠に厳しい局面に立たされていました｡ 最初の目標の第一に掲

げたのは財務の安定化でした｡ 長引く不況の中で組合員の退会は続き､ 事業利用が激

減する中で､ 役員・幹部職員の人たちと協議を重ね､ まず事業収支を図ることを考え

ました｡ 職員を減らし､ 給料を切り下げるなど働く人にも負担を掛けました｡ 特に洛

南事務所の売却には心が痛みました｡ 洛南４支部の組合事業の拠点として､ 諸先輩方

が大切に守って来た財産を処分しなければならなかったのは残念でなりません｡ 洛南

の組合員の方々に多大なご不便を掛け､ 大変申し訳なく思っています｡ 捲土重来
けんどちょうらい

､ 後

継の方に夢を託して､ 事務所を再興してもらいたいと願っております｡ 一方で組合創
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洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/

新新役役員員体体制制

�������������



立50周年の記念事業を大勢のご参加を得て､ 成功のうちに催すことができました｡ 改

めて感謝を致しております｡

小泉内閣の ｢改革｣ の名の下に進められた ｢格差拡大社会｣ は､ 中小建設業者に厳

しい営業を余儀なくさせています｡ 国民の可処分所得の低迷から住宅費に出費ができ

なくなり､ 質の向上はもとより､ 耐震改修やバリアフリー化など必要・緊急な工事も

注文できない状況が続いています｡ 私どもの営業を守るためにも国民の暮らしが豊か

にならなくては望めません｡ そのため組合には､ 国や地方自治体に向けて発言を強め

ていく大きな役割があります｡

これからの組合の益々の発展を､ 次期役員の方々に祈念してご挨拶とします｡

取り巻く環境､年々厳しく―地場レンタル業界の動向

地場のレンタル業界を取り巻く環境は､ 年々厳しさを増しており､ その要因として

は､ 建設投資の縮小やユーザーのレンタル依存度の横ばい傾向といった外的要因をは

じめ､ 大手広域・メーカー系レンタル業者の台頭によるし烈な競争という内的要因が

あげられる｡ 地場の中小レンタル業者は､ その数で全体の90％以上を占めるが､ 業界

全体の売上高に占める比率は40％弱と低い｡ そして､ その比率は年々減少する傾向に

ある｡ 苦戦している要因として､ △営業力不足による得意先の減少△レンタル機械の

品揃え不足によるユーザーの不満△量的供給力の不足､ などがあげられる｡

(『レンタル情報』 ４月20日号から)

投稿／アスベスト除去工事の落とし穴(その８)

石綿除去工事の技術仕様の確立に向けて③

｢環境・安全配慮の技術仕様を前提に一般競争入札を行う｣ ことを､ ある省庁管轄

の公共工事 (施設の改築・復旧工事で石綿除去工事を含む) で提案し､ 現場では受け

入れられた｡ ここまでは良かったのだが､ いざ入札となると技官が ｢建築施工工事単

価の最低価格を前提にする｣ と､ 話は180度変わってきた｡

確かに､ 積算単価の根拠を出して､ 基本価格にするという趣旨は納得できる｡ しか

し､ なぜ現場の調査もせずいきなり ｢最低価格｣ なのか？ たとえば､ 総額1000万円

の工事とすると､ 最高価格と最低価格での積算の幅は､ 200万円以上にもなる｡ 素人

考えでも､ この幅は､ ①施工面積の多少､ ②工事施工技術の難易度､ ③施工工事その

ものの難易度などによることは明らかである｡ その上､ 十分な安全対策や環境配慮を

前提とした場合､ 積算単価が少なくとも ｢最頻値｣ あるいは ｢最高単価｣ に近づくの

は常識であろう｡ 国民や事業者の血税を使う公共工事に､ 一円の無駄もあってはなら

ないのは当然である｡ と同時に､ この工事で現場作業者が労災事故にあったり､ 万が

一にも周辺に環境汚染があってはならないのである｡ ｢最低価格を元にせよ｣ は現実

を見ない暴論ではないか？

このやり取りの中で､ 現行の一般競争入札の弊害が明らかになってきた｡ もともと､

行政の方に優秀な技官がおり､ 経験の蓄積もあって､ 現場を十分調査した上で積算を

する場合と､ 上記の例のように､ 現場も見ず (見ても判断できない)､ 市販の積算単

価の資料とやらを鵜呑みにして､ 機械的に ｢積算｣ する場合では､ 結果に天と地の差

が生まれるのは当たり前だろう｡ 後者では､ ｢安かろう悪かろう｣ の業者が延命し､

真っ当な業者は育たない｡ ～つづく～

【環境コンサルタント・杉原卓治】
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規制改革要望の集中受付月間が始まります

国の規制が効率的な事業活動や公正な競争を妨げていると感じたことはないだろう

か｡ 過度なルールや面倒な各種の申請を､ もっと自由にしたり､ もっと簡素化してほ

しいと思ったことはないだろうか｡ 誰でもそんな要望を内閣府に提出することができ

る｡ 受け付けた要望に対しては､ 内閣府担当者から連絡がくる｡ 要望者の氏名を非公

開にすることも可能｡ (ただし､ 規制は法律や制度に関することで､ ｢補助金や予算を

増やして欲しい｣ というのは規制ではない)

要望については､ 内閣府が規制官庁と折衝して実現をめざす｡ 要望を申請したから

といって必ず実現するものではないが､ 関係省庁にその声を届けることはできる｡ こ

れまでは地域の声は国政に届きにくいと言われてきたが､ この制度を使えば直接関係

省庁に意見を伝えることができる｡

年２回 (６月・11月) その期間を設けており､ 来月６月１日から29日までの間が集

中受付月間となっている｡

問合せは､ 内閣府規制改革室 (安藤・03-5501-2809､ 丸山・03-5501-2826) まで｡

※詳しい内容や要望提出等についてはホームページをご覧ください｡

規制改革会議 http://www8.cao.go.jp/kisei-kaikaku/

規制改革集中受付について

http://www.kantei.go.jp/jp/singi/kouzou2/osirase/070427/070427boshu.html

雇用管理研修(普通コース)／雇用･能力開発機構

建設雇用改善法第５条により義務づけられている ｢雇用管理責任者｣ の選任と､ 責

任者のレベルアップを目的とした､ 雇用・能力開発機構直営の研修｡

日時�６月６日 (水) 10�00～17�00／場所�雇用・能力開発機構京都センター３
階会議室 (長岡京市友岡１丁目２番１号・ポリテクセンター京都) ／定員�60名 (先
着順) ／受講料�無料／受講対象者�雇用管理責任者､ 雇用管理責任者になられる方
及び小規模建設事業主の方等

【申込み・問合せ先】独立行政法人雇用・能力開発機構京都センターTel075-951-7392

第１回連続木構造勉強会／新建京都支部

『品確法 構造等級の考え方とその計算方法について』

構造計算書偽装問題以降､ 地震力の入力低減や荷積低減などが問題視されているが､

今回は木造住宅の品諸法､ 構造等級による地震力の割増しや床倍率など､ その構造計
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算上のしくみについて解説していただく｡

日時�６月１日 (金) 19�00～21�00／場所�ハートピア京都第５会議室 (中京区

竹屋町通丸太町東入ルTel075-222-1777) ／講師�吉田博昭氏 (日本ERI㈱確認部長､

京都建築構造研究会木造部会員) ／参加費�会員500円､ その他1,000円 (学割700円)

【申込み・問合せ先】新建築家技術者集団京都支部事務局 (もえぎ設計内) Tel075-

463-1120

※参加申込書 (pdf形式) http://tairyudo.com/pdf/skgs_application%20form0706.pdf

京都ブランド創生講義2007

京都商工会議所と京都工芸繊維大学は､ ｢京都ブランド推進事業｣ の一環として､

先進的に取り組まれている都市格向上に向けた事例などを学ぶ ｢京都ブランド創生講

義2007｣ を５月から開講している｡

講義概要�６月９日 (土)〈第１部〉｢町衆が継承してきた笑い｣ 茂山七五三氏 (大

蔵流狂言師)〈第２部〉｢祇園祭を支える町衆―その歴史と組織｣ 深見茂氏 ((財)祇園

祭山鉾連合会理事長)､ ６月16日 (土)〈第１部〉｢町工場発のロボット､ 世界を征す！｣

赤澤洋平氏 (㈱システクアカザワ代表取締役社長)〈第２部〉｢グローバルブランド戦

略の構築｣ 戸田一雄氏 (松下電器産業㈱顧問・元副社長)､ ７月７日 (土)〈第１部〉

｢グッドスピリッツ～ 『いいちこ』 と歩む｣ 西太一郎氏 (三和酒類㈱代表取締役会長)

〈第２部〉｢めざせ！ 日本一の田舎作り― 『かやぶきの里』 美山の挑戦｣ 中島三夫

氏 (南丹市参与・元美山町長)､ ７月21日 (土)〈第１部〉｢新・景観政策について～

時を超え光り輝く京都の景観づくり～｣ 大島仁氏 (京都市都市計画局長)〈第２部〉

｢都市ブランドとしての景観・イタリア歴史都市のブランド戦略から京都のまちづく

りを考える｣ 宗田好史氏 (京都府立大学准教授) ／第１部10�00～11�25､ 第２部11�35～13�00／会場�京都工芸繊維大学センターホール (左京区松ケ崎橋上町) ／受
講料�京都商工会議所会員・１日2,000円､ 一般・１講義2,200円
【申込み・問合せ先】京都商工会議所・産業振興部Tel075-212-6451

※ホームページhttp://www.kyo.or.jp/kyoto/

京都安全衛生･快適職場推進大会／労働基準監督署

“労働者の安全の確保と健康の保持増進及び快適な職場環境の実現”をめざして ｢京

都安全衛生・快適職場推進大会｣ を開催する｡ 事業者の方々はもちろん､ 安全管理者､

衛生管理者､ 第一線で活躍されている方はぜひ参加を｡

日時�７月５日 (木) 13�20～16�40／場所�京都会館第二ホール (左京区岡崎最
勝寺町13) ／大会内容�①基調講演・西田和史氏 (京都労働局労働基準部長) ②特別

講演 ｢東洋医学の不思議な話から～長生きの十ヶ条～｣ 藤井弘泰氏 (東洋医学情報セ

ンター専務理事) ／申込方法�社団法人京都労働基準連合会のホームページhttp://
www.kyoukiren.or.jp/hp/zigyou/kensyu/k19-htm/7.5i.htmから申込書をプリン

トアウトし､ 所轄の労働基準監督署へFaxで申込む｡ (京都上労働基準監督署Fax075-

314-4324､ 下労働基準監督署Fax075-254-3210､ 南労働基準監督署Fax075-601-8325)

／申込締切�６月21日 (木)
【問合せ先】社団法人京都労働基準連合会Tel075-321-2731
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2007全国産業安衛生大会 in 神戸

１万人が集まる安全衛生の祭典が､ 今年は久しぶりに近畿ブロックで開催される｡

期日�11月７日 (水) ～９日 (金) ／会場�[総合集会] ワールド記念ホール (ポー
トアイランド内) [分科会] 国際会議場ほか／主催�中央労働災害防止協会／後援�
厚生労働省ほか関係官庁 (予定) ／協力�(社)兵庫労働基準連合会
【問合せ先】社団法人兵庫労働基準連合会Tel078-231-6903

誰にも聞けない 決算書の読み方教えます

決算書には仕事のヒントが詰まっており､ 決算書を読めるといいことがたくさんあ

る｡ 決算書は簿記の知識があれば作ることはできるが､ 大切なのは出来上がった決算

書の数字が読めること｡ 誰にも聞けない基礎知識から､ 金融機関が求める決算書や取

引先の決算書を見るポイントなどをわかりやすく解説する｡

日時�６月12日 (火) 10�00～17�00／会場�京都商工会議所 (烏丸通夷川上ル・
地下鉄烏丸線丸太町駅６番出口すぐ) ／講師�田村繁和氏 (㈱経営ステーション京都
代表取締役・公認会計士)､ 小長谷敦子氏 (公認会計士) ／受講料�京都能率協会会
員12,000円､ 京都商工会議所会員16,000円､ 一般21,000円※複数参加の場合割引あり

【申込み・問合せ先】京都能率協会Tel075-212-6446 http://www.kyo.or.jp/nouritsu/

問題解決ができる賢い会議

｢意見が出ない｣ ｢感情的に対立する｣ ｢決まらない｣ 会議が非常に多い｡ ファシリ

テーションのスキルを身につけるだけで､ こういう会議は確実に変わる｡ セミナーで

は､ 具体的な会議のすすめ方とスキルをわかりやすく解説する｡

日時�６月14日 (木) ９�30～16�30／会場�京都商工会議所 (烏丸通夷川上ル・
地下鉄烏丸線丸太町駅６番出口すぐ) ／講師�井上安立氏 (㈱コーチング・ラボ・ウ
エスト) ／受講料�京都能率協会会員16,800円､ 京都商工会議所会員18,900円､ 一般
26,000円

【申込み・問合せ先】京都能率協会Tel075-212-6446 http://www.kyo.or.jp/nouritsu/

お客様の心を動かす接客応対の基本セミナー

マニュアル化すればするほど､ 項目が増えてしまい､ 意図した目的を果たせなくなっ

てしまう…ビジネスの現場で､ 最も陥りやすいジレンマのひとつといえる｡ マニュア

ルだけを頼ることになっては､ ハートのこもった接客はできない｡ 今回の講座では､

ロールプレイングを数多く取り入れながら､ お客様の心をしっかりと掴める人財にな

るための真理コミュニケーション法を学ぶ｡ このコミュニケーション法が身につくと､

お客様からの相談が増え､ 顧客満足度が飛躍的に高まる｡

日時�６月27日 (水) ９�30～16�30／会場�京都商工会議所 (烏丸通夷川上ル・
地下鉄烏丸線丸太町駅６番出口すぐ) ／講師�櫻井直子氏 (オフィスSACRA) ／受

講料�京都能率協会会員16,800円､ 京都商工会議所会員18,900円､ 一般26,000円
【申込み・問合せ先】京都能率協会Tel075-212-6446 http://www.kyo.or.jp/nouritsu/
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� 平成19年度事業所内環境担当者講座

京都市は､ 市内の事業所の環境担当者を対象に､ 環境保全活動のリーダー養成を目

指した連続講座を実施する｡ 地球温暖化防止を中心に､ 多様な実践事例を学びながら､

環境担当者相互のネットワークづくりを進め､ 事業所の環境活動のパワーアップを支

援する｡

日時�６月11日 (月)・７月２日 (月)・７月13日 (金) ３回連続講座 14�00～17�00※３回すべての出席者には修了証が発行される／会場�京都工業会館 (右京区西

京極豆田町２番地) ／参加費�無料／申込方法�氏名､ 会社名､ 部署名､ 資料送付先
の住所､ 電話番号を明記の上Fax075-211-9286で申込む／主催�京都市／共催�京エ
コロジーセンター (財団法人京都市環境事業協会)

【申込み・問合せ先】京都市総合企画局地球温暖化対策室Tel075-211-9281

ネットビジネス塾６月セミナー

京都商工会議所は､ ネット通販事業の現状と最新情報､ 売上向上に役立つノウハウ

提供による事業力強化を目的に､ ヤフー､ 楽天､ グーグルを招き､ ２日連続でセミナー

を開催する｡ 同時に､ ITコーディネーターによる個別相談会やWEB制作会社PR展示

も併設｡ これからネット上で販売を始めようと考えている方､ すでにネット上にお店

を出していて売上向上を目指している方､ 商品やサービスをより多くの顧客に知って

欲しいと考えている方等は特に価値あり｡

日時�６月12日 (火)・13日 (水) 13�00～16�30／会場�ホテルグランヴィア京
都３階 ｢源氏の間｣ (下京区京都駅ビル内) ／内容�【12日】第１部 ｢ネットショッ

プビジネスのすすめ～地域商業をネットで活性化～｣ 小澤富士男氏 (ヤフー㈱ビジネ

スサービス本部開発部部長)､ 第２部 ｢Google AdWordsがつなぐ新しい顧客｣ 高

広伯彦氏 (グーグル㈱広告プランニングシニアマネージャー)､ 【13日】第１部 ｢イ

ンターネット初心者でもわかる！―売れるネットショップの３大要素― (初心者向け)｣

｢インターネットの現状と効果的なネットショップ運営｣ 綱川正利氏 (楽天㈱楽天市

場店舗開発本部営業開発部エリアサービスチーム)､ 第２部 ITコーディネーターによ

る個別相談会 (無料・希望者のみ・予約制)､ 会員WEB制作会社によるPR展示／参

加費�京都商工会議所会員無料､ 一般1,000円 (１日) ／定員�250名 (定員になり次

第締切) ／申込方法�商工会議所ホームページから申込むhttp://www.kyo.or.jp/
kyoto/

【問合せ先】京都商工会議所 京都・ビジネスモデル推進センター (林・渡邉) Tel

075-212-6470

楽町楽家'07 内容もますます充実／京町家ネット

町家を会場にしたイベント ｢楽町楽家｣ が今年も開催される｡ 今年で３年目｡ ｢楽

町楽家｣ は､ 住まいとしての町家の本当の良さを少しでも体感してもらおうという催

し｡ 会場は京町家ネット会員の方々の住居としての町家を中心に､ コンサートをはじ

めとした五感で楽しむイベントが盛りだくさん｡ 趣の異なる町家での特徴を活かした

催しに参加することで､ より多くの方に町家の美しさや多様性を感じ取ってもらい､

関心をもってもらうことを目的としている｡

期間�５月19日 (土) ～６月17日 (日) ／内容�コンサート､ 落語､ 掘り出し物市､
オープンハウスなど／主催�京町家ネット (NPO法人京町家研究会・京町家作事組・
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京町家友の会・京町家情報センター) ／共催�スペースデザインカレッジ京都校
【申込み・問合せ先】楽町楽家実行委員会Tel・Fax075-351-5082､ ギャラリーひた

むきTel075-221-8507

※詳しくはホームページをご覧ください｡ http://www.kyomachiya.net/rakumachi/

憲法連続講座／京都南法律事務所

京都南法律事務所が毎月開催している講座｡ ６月は６日 (水) 午後６時半から京都

市呉竹文化センター (伏見区京町南7-35-1) で開催される｡ テーマは ｢両性の平等と

憲法24条そして９条｣ (講師�吉田眞佐子弁護士)｡ 参加費は無料｡ ７月以降のテーマ
や会場の地図などは､ ホームページhttp://minami-lo.jpで確認できる｡ 問合せは､

同事務所Tel075-604-2133まで｡

すまいづくり連続セミナー報告集｡一度お読みください

『地球と家族が健康に住まうエコロジーな家づくり』
住まいづくり連続セミナー報告集

京都府地球温暖化防止活動推進センターは､ 昨年 (平成18年度) ７回にわたって環

境省の委託事業 ｢すまいづくり連続セミナー｣ を開催した｡ このセミナー・見学会は､

地球温暖化防止につながる住まいの様々な側面について､ 第一線で活躍されている専

門家に語っていただくことを通じて､ 建築技術者および一般市民を対象に､ まだまだ

意識の低い住宅の温暖化対策についての関心を高めることや具体的な方策について検

討してもらうことを目的として開催されたもので､ 平成18年度環境省主体間連携モデ

ル推進事業でもある｡ 今回､ そのセミナーの報告書が完成した｡ セミナーの単なる報

告集というよりも､ １講座１講座の内容を抽出した資料集的なもの｡ 全頁カラーで専

門的な内容もあるが､ 一般市民でも読みやすく工夫されている｡

※この報告集をご希望の方は､ 建設協組３階 (管理部) にお越しください｡ 若干部数

ありますのでお渡しできます｡

コミュニケーション･マーケティングの時代(転載)

第一生命と損保ジャパンが共同運営する情報サイト ｢サクセスネット｣ に興味深い

コラムが掲載されていたので転載する｡ 広告に勝る主婦のくちコミ｡ マーケット戦略

に｡

｢今､ 『コミュニケーション・マーケティングの時代』 と言われています｡ これまで

は､ マス広告で企業からの情報が消費者に一方的に流れていましたが､ ＷＥＢの普及

でユーザーが自ら情報を発信する時代になってきたのです｡

では､ どうしたら自社の商品やサービスが売れるようになるのでしょうか？ 私た

ちは､ 毎日3,000社以上､ 商品にしてのべ１万点以上の情報に触れているのだそうで

す｡ ＴＶラジオをはじめ､ 携帯やホームページ､ ブログやＣＭソング､ ドラマの中で

さりげなく提供されている商品まで､ 消費者のアンテナに引っかかる情報はさまざま

です｡

企業には未だに､ 『くちコミは悪い情報しか流れないから怖い』 という意識がある

ようですが､ 私たちが先日行った調査では､ 主婦 (女性) の場合､ 信頼できる人に話

す情報は､ 自分が体験して良かったものが圧倒的に多く､ １人当たり平均5.6人に話

建設協組��������� ������8

役役立立つつNNeewwss

�������������



をします｡ 逆に､ あいさつ程度のコミュニケーションしかない知り合いには､ マイナ

ス情報を話題に上げることも多いが､ 影響度合いはあまり大きくない､ という結果で

した｡

実は､ このような情報化時代だからこそ､ とっておきのお得情報を伝えたいという

主婦たちを味方にして､ 自社のブランド作りができるのです｡ 大手企業のように大規

模な予算を販促や宣伝にかけなくても､ 知恵と真心が消費者に伝われば､ 自社のファ

ンを増やす＝売上げを上げることはそんなに難しいことではなくなったのです｡ ただ､

彼女たちを見下したり､ いかにも広告という感じや､ ウソの情報発信だったりすると､

たちまち逆効果になってしまいます｡

失敗したくない症候群の消費者たちは､ 事前に他人の評価を調べ､ 幾つかに絞った

商品やサービスの中からしか実際に買うものを選びません｡ だからこそ､ 思わず他人

に教えたくなるようなとっておきのストーリーと､ 企業の誠実さを常に発信していく

ことで､ 知らぬ間にみなさんの会社のファンが生まれ､ 別に多くのお金をかけなくて

も､ 彼女たちはあなたの会社や商品・サービスの素晴らしさを､ 今日も誰かに話して

くれるのです｡

情報化時代とは､ まっとうに商売をやってきた会社にはチャンスの時代です｡ コミュ

ニケーション・マーケティングやファン作りの手法を学びませんか？

(株式会社キャリア・マム 代表取締役 堤香苗)｣

本の紹介１

前号に引き続き､ 学芸出版社の新刊をご紹介する｡

今回は､ 時代や成り立ちによって様々な表情を持つ路地｡ 歴史と人が織り成す空間

の奥にあるものは…｡

● 『路地からのまちづくり』

近代都市計画が否定してきた路地が､ そのヒューマンなスケールゆえに生活空間と

して､ また賑わいや設えの空間として注目されている｡ 本書では､ 界隈の魅力を保全・

再生しつつ､ まちづくりに活かしている各地の取り組みを報告｡ 路地の復権を目指し､

保全に向けた法制度と､ ネックとなる防災・交通問題の解決手法を提起する｡ 西村幸

夫著・A５変形判272頁｡ 定価3150円｡

● 『江戸東京の路地―身体感覚で探る場の魅力』

地形やかつての都市構造の痕跡を残しながら､ 歴史の流れの中で変遷してきた東京

の路地｡ 成長する都市の隙間の佇まいは､ 往時の人々の生活が甦ってくるようである｡

実際に潜り込んで体感し､ その魅力に迫る｡ 岡本哲志著｡ A５変形判176頁｡ 定価1995

円｡
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本の紹介２

下記の本は書店で販売しておらず､ 直接送付のみの販売｡ 問合せ､ 書籍の購入､ 申

込みは､ NPO法人まち・すまいづくり (Tel06-6779-7222) まで連絡を｡

● 『規矩尺術(きくしゃくじゅつ) さしがねの技法』

本書は､ 建築に欠かせない差し金の基本や継ぎ手､ 組み手などを図版と写真を交え

てわかりやすく解説した書籍｡ ｢古来より長い間にわたって受け継がれてきた技術・

知識の基本を知ってもらい､ 受け継いでもらえたら…｣ という筆者の考えから､ 日本

古来の建築技法である軸組み工法や､ 伝統建築を理解する上で非常に役立つ内容になっ

ている｡ 横濱金平・池谷正美共著｡ A４判164頁｡ 定価2,950円｡ 送料350円｡

投稿／山に生きる木 町を活かす木 住まい手からのメッセージ

木と土の家に生まれ育ち､ 結婚以来､ アパート､ 公団､ 中古､ 新築マンションとい

ろいろ住みつないできて､ 次に住むならやっぱり木の家がいいなあと思い描いていた

頃､ 阪神大震災に被災しました｡ そこで改めて家は“人の巣”であるということを実

感しました｡ その巣が何で出来ているかをまざまざと見せつけられた思いがしました｡

住まい手が､ 自分の終の棲家を考えるときに､ デザイン､ 収納､ キッチン､ 車庫な

どよりもっと大事なことがあります｡ 根源的なこと､ 人の肌になじむもの､ 日本の高

温多湿な気候になじむもの､ 一代で終えさせるのはあまりにもったいない…そんなこ

とを考えていくと日本の風土で育った木の家が一番相応しいはずです｡

木の家に限って言えば､ 造り手は完成品を造り上げようと思わないでほしいし､ ま

た住まい手も完成品を買ったと思わないでほしいと思います｡ 木の家は住まい手と共

に育つ家だということを､ かつて生を享けていた木の命を次の世代につなぐには､ ま

ずはなじむまで見守ることが大切です｡ そして造り手に､ 造るときのエネルギーの何

割かを住まい手とはぐぐむためにとっておいてもらいたいと願います｡ その心の交流､

信頼関係が木の家がひろまる原点のように思われるのです｡

(自然住宅情報ひろば 会員 原田純子)
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身近でも不思議な水の特質
コップの水は色がなく透明ですが､ 湖や海の水は青く見えます｡ いったいどちらが本当

の色なのでしょう？

水は本来､ 透明です｡ それではなぜ､ 湖や海は青く見えるのでしょうか？ 太陽の光は

その波長によって色が変わり､ 波長の短い光は青く､ 波長の長い光は赤く見えます｡ 水に

は赤色付近の波長の光を吸収する性質があるので､ 湖や海のように大量に集まると､ 残っ

た青い光が水中のごく小さなゴミなどの粒に当たって散乱して､ 青く見えるのです｡ しか

し､ 水が赤い光を吸収する度合いは非常に弱いので､ コップに水をくんでながめても､ 青

く見えることはありません｡

そして､ この世に存在する物質はほとんどが分子構造のしっかりした固体の物質の方が

液体よりも体積が小さく､ 温度が高くなれば体積は増えます｡ ですが水はまったく逆です｡

４℃まではほかの物質と同じで体積は減りますが､ ４℃以下になると体積は増え､ ０℃で

氷になり約１割程度体積が増えます｡ この特質のため氷は水に浮かぶのです｡

(山本建設工業㈱ 山本一晃)

役役立立つつNNeewwss

�������������



音楽鑑賞会のご案内／㈱京都音楽センター

京都音楽センターでは小・中・高等学校の音楽鑑賞会､ PTA主催コンサートに､

アーティストをご紹介しています｡

◆｢あらいなおこ｣ ハーモニカコンサート／関西を代表するハーモニカプレイヤー｡

珍しいハーモニカの紹介や､ クラシック・ジャズ・日本の唱歌などジャンルを問わず

演奏しています｡

◆ ｢風流打楽“祭衆”｣ 和太鼓コンサート／プロの和太鼓演奏を学校の体育館で聴く

ことができます｡ 生演奏の良さと迫力を思う存分楽しんで下さい｡

◆ ｢梅原司平｣ 人権コンサート／いじめや不登校､ 環境問題など､ いま歌わなければ

ならない問題を取り上げ､ ｢人間捨てたもんじゃない｣ というメッセージ・感動を届

けています｡

◆ ｢今村克彦｣ 講演＋コンサート／テレビでお馴染み､ 今村先生のコンサート｡ 教師

歴24年の経験をもとに､ ｢人として大切なこと､ 生きること｣ を歌い語ります｡

これらは一部です｡ 他にもシーンにあわせておすすめの演奏者をご紹介させていた

だきます｡ どれも音楽を通して ｢自分がとても大切な存在なんだ｣ と勇気をもっても

らえるステージをお届けします｡

※お問合せは京都音楽センターまで／info@wawawa.ne.jp／Tel075-822-3437

Ｑ 私は､ 結婚以来､ 夫の暴力に悩んできました｡ これまでは､ 子どものために

離婚を思いとどまっていましたが､ 最近暴力がエスカレートし､ 身の危険を感じる

ようになりました｡ しかし､ 夫から逃げたくても､ 私には収入も､ 助けてくれる身

内もありません｡

Ａ 2001年に ｢配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護に関する法律 (いわゆ

るＤＶ法､ 2004年に改正)｣ が成立し､ これまで単なる夫婦喧嘩と見られがちだっ

た配偶者からの暴力について､ 被害者は､ 配偶者暴力相談支援センターや警察に相

談､ 援助を求めたり､ 裁判所に保護命令を申し立てたりすることが可能になりまし

た｡

そこで､ 配偶者から暴力を受けている場合には､ まず､ 警察や､ 婦人相談所に相

談､ 援助を求めることをお勧めします｡ 婦人相談所では､ 一時保護も行っています

ので､ あなたの場合にも夫から身を隠すことが可能です｡ また､ 婦人相談所に証明

書を発行してもらって､ 夫と別世帯として国民健康保険に加入することも可能です｡

さらに､ 後で述べる保護命令の申立にあたっては､ 警察等への相談の事実があれば､

暴力を受けた状況を書面にまとめて公証人役場で認証を受けるという手続きが不要

となります｡

保護命令は､ 配偶者から生命・身体等に重大な危害が加えられるおそれがある場

合に申し立てることができます｡ 被害者からの申立により､ 地方裁判所は､ 相手方

に対し､ ６か月間､ 被害者や被害者が同伴した子どもに近づくことを禁止するだけ

でなく､ ２か月間同居をしている住居から退去を命じることもできますので､ この

間に被害者は自宅に戻って必要な荷物を持ち出すことが可能です｡

ＤＶの場合には､ 慰謝料とともに離婚を求めることも考えられますので､ 具体的

には弁護士にご相談下さい｡ (京都第一法律事務所 弁護士 大島 麻子)
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各種技能講習／労基連

◆玉掛け技能講習 ①

日程�【学科】７月19日 (木)・20日 (金) 【実技】21日 (土) ／京都市／15,000円､

テキスト2,000円 ※受講料はお持ちの資格により異なるので下記へ問合せを｡

◆フォークリフト運転技能講習 ①

日程�【学科】６月４日 (月) 【実技】≪第１班≫６月５日 (火)・６日 (水)・７日
(木) ≪第２班≫６月19日 (火)・20日 (水)・21日 (木) ≪第３班≫６月26日 (火)・

27日 (水)・28日 (木) ／京都市／28,500円､ テキスト1,470円

◆酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者 ①

日程�７月23日 (月)・24日 (火)・25日 (水) ／京都市／12,000円､ テキスト2,310

円､ 教材400円

◆有機溶剤作業主任者 ①

日程�６月19日 (火)・20日 (水) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆アーク溶接 ①

日程�６月８日 (金)・９日 (土) ／京都市／一般13,000円､ 会員11,000円､ テキス

ト945円

◆低圧電気取扱 ②③④

日程�６月21日 (木) ／京都市／一般9,000円､ 会員7,000円､ テキスト630円

◆安全管理者選任時研修 ①

日程�７月18日 (水) ／京都市／一般14,000円､ 会員12,000円､ テキスト1,260円

◆職長教育 ②

日程�６月14日 (木)・15日 (金) ／京都市／一般13,000円､ 会員10,000円､ テキス

ト840円

※申込みは､ ①(社)京都労働基準連合会Tel075-321-2731 ②(社)京都上労働基準協会

Tel075-463-2735 ③京都下労働基準協会Tel075-561-5000 ④(社)京都南労働基準協会

Tel075-611-8286 ※各講習会は､ 連合会のホームページhttp://www.kyoukiren.or.jp/

で確認できます｡

作業主任者講習／建災防

●木造建築物の組立て

日程�６月27日 (水)・28日 (木) ／受講料�9,600円
●建築物等鉄骨の組立て

日程�７月23日 (月)・24日 (火) ／受講料�9,900円
●石綿

日程�７月26日 (木)・27日 (金) ／受講料�12,000円
【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 ※ホーム

ページから講習予定､ 申込書 (平成19年３月30日より一部申込書が変更されています｡

ご注意下さい) が取り出せます｡ http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

建設協組��������� ������12

講講習習とと試試験験GGuuiiddee

coffee
 break
coffee
 break

◎手前味噌を作ろう！ ｢手作り味噌｣ に挑戦する中高年が増えている｡ スローフード

ブームに加え､ 自分で素材を探して気になる塩分も調整できるのが人気の秘密｡ 教室

やイベントも多数開かれている｡[�����]
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作業主任者講習／京建労

●足場の組立て

日程�７月11日 (水)・12日 (木) ／受講料�9,700円
●木造建築物の組立て

日程�７月25日 (水)・26日 (木) ／受講料�9,700円
●建築物等鉄骨の組立て

日程�６月27日 (水)・28日 (木) ／受講料�9,700円
●石綿

日程�６月13日 (水)・14日 (木) ／受講料�9,700円
【問合せ・申込み】全京都建築労働組合Tel075-661-5321

各種技能講習等／建災防

●車両系建設機械 (整地・運搬積み込み用及び掘削用)

日程�７月５日 (木)・６日 (金)・７日 (土) ／受講料�40,700円※受講料はお持ち
の資格により異なるので下記へ問合せを｡

●車両系建設機械ブレーカ (解体用)

日程�７月７日 (土) ／受講料�16,900円
●高所作業車 (作業床の高さ10m以上の運転)

日程�７月２日 (月)・３日 (火) ／受講料�36,900円※受講料はお持ちの資格によ
り異なるので下記へ問合せを｡

●職長・安全衛生責任者教育

日程�７月12日 (木)・13日 (金) ／受講料�15,000円
●職長・安全衛生責任者教育リスクアセスメント教育

日程�７月13日 (金) ／受講料�7,200円
●機体重量３ｔ未満の車両系建設機械特別教育

日程�７月13日 (金)・14日 (土) ／受講料�14,000円
【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 ※ホーム

ページから講習予定､ 申込書 (平成19年３月30日より一部申込書が変更されています｡

ご注意下さい) が取り出せます｡ http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

平成19年度１級及び２級造園施工管理技術検定試験

●１級

試験日�(学科) ９月２日 (日)､ (実地) 12月２日 (日)

受験料�10,400円 (学科・実地共)

●２級

試験日�11月18日 (日) ※学科・実地同一日

受験料�10,400円 (学科のみ､ 実地のみの場合は5,200円)

上記いずれも

申込受付期間�５月24日 (木) ～６月７日 (木)
申込用紙販売�(社)近畿建設協会京都支所 (下京区西洞院塩小路下ル南不動堂町807ロー
ダック21京都ビル6F Tel075-352-2571)

【問合せ・申込み】財団法人全国建設研修センター造園試験課 Tel03-3581-0139

※ホームページ http://www.jctc.jp/
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平成19年度２級建築･電気工事施工管理技術検定試験

試験日�11月11日 (日) ※学科・実地同一日

申込受付期間�≪インターネット≫６月15日 (金) ～29日 (金) ≪書面≫６月29日

(金) ～７月13日 (金)

申込用紙販売�(社)近畿建設協会京都支所 (下京区西洞院塩小路下ル南不動堂町807ロー
ダック21京都ビル６F Tel075-352-2571)

【詳細・問合せ・申込み】財団法人建設業振興基金 Tel03-5473-1581

※ホームページ http://www.kensetsu-kikin.or.jp/index.html

第16回マンションリフォームマネジャー試験

試験日�10月７日 (日) ※学科・設計製図同一日

受験料�13,650円 (学科のみ､ 設計製図のみの場合は10,500円)

申込書配布・受付�７月２日 (月) ～８月17日 (金) ※郵送の場合は～８月10日 (金)
【問合せ】財団法人住宅リフォーム・紛争処理支援センター Tel03-3261-4567

※ホームページ http://www.chord.or.jp

第１回第一種衛生管理者受験準備講習会

日時�６月13日 (水)・14日 (木)・15日 (金) ９�00～17�00 (14日は～16�00)
場所�京都府中小企業会館 (西大路五条下ル東側)
受講料�会員12,000円､ 会員外14,000円
テキスト代�新衛生管理・上1,890円､ 新衛生管理・下1,890円､ 標準衛生管理者試験
問題集2,310円

定員�100名
【申込み・問合せ先】 (社) 京都労働基準連合会Tel075-321-2731

京都地区出張特別試験

●第一種・第二種衛生管理者､ 一級・二級ボイラー技士

日時�①７月13日 (金)・第一種衛生管理者13�30～16�30､ 第二種衛生管理者13�
30～16�00 ②７月14日 (土)・一級ボイラー技士10�00～15�30､ 二級ボイラー技
士13�30～16�30
会場�京都府中小企業会館 (西大路五条下ル東側 Tel090-8936-7380 [試験事務局])

学科試験手数料�8,300円
受付期間�６月５日 (火) ～19日 (火)
【申込み・問合せ先】第一種・第二種衛生管理者�社団法人京都労働基準連合会 (右

京区西院東中水町17Tel075-321-2731) ／一級・二級ボイラー技士�社団法人日本ボ
イラ協会京都支部 (中京区御池通油小路東入ジョイ御池ビル２階Tel075-255-2358)

※会場の都合上､ 定員あり｡
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防火対象物点検資格者講習／日本消防設備安全センター

講 習 日�７月24日 (火)・25日 (水)・26日 (木)・27日 (金) 計４日間

会 場�京都市市民防災センター (南区西九条菅田町７)
申請期間�６月13日 (水) ～７月６日 (金)
申請方法�申請書を､ (財)京都市防災協会 (〒601-8445南区西九条菅田町７京都市市

民防災センター内) へ郵送する｡

定 員�80人
受 講 料�45,000円
実施機関�総務大臣登録講習機関 財団法人日本消防設備安全センター

【問合せ先】財団法人京都市防災協会Tel075-662-1849

2007年度本部通常総会･特別企画が決定！

2007年度本部通常総会 (５月29日 (火) 午後２時から 京都ホテルオークラにて)

が近づいてきました｡ 総会の特別企画が決まりましたのでお知らせします｡

景気回復という政府の発表にもまったく実感が湧かない現状を突破してがんばろう

ということで､ ｢落語を聴いて元気になろう！｣ を合言葉に､ ABCラジオ ｢歌謡大全

集｣ のパーソナリティも務めておられる桂団朝 (かつら だんちょう) さんをお招き

して､ 楽しいひと時をお過ごしいただきたいと思います｡

桂団朝さんは桂米朝さんのお弟子さんで､ 京都市出身の40歳｡ ご本人のセールスポ

イントは ｢噺家役者ここにあり！ 小さな舞台から大劇場まで､ 踏んだ板は数知れず｡

落語と芝居は桂団朝で!!｣ 大いにご期待ください｡

総会終了後､ 懇親会開宴までの時間 (午後５時～６時) たっぷりお楽しみください｡

そのあとの懇親会を含めて､ ご家族・従業員の皆様の参加も大歓迎です｡

組合の新しい前進を切り開く2007年度通常総会にぜひご参加ください！

安全第一､簡易耐震診断始めます／共同購入課

最近､ 大手ハウスメーカーの多くは､ 地震に対する安全性を第一に打ち出していま

す｡ それだけ顧客の関心が強く､ 以前にも増してそのことが要求されているという表

れです｡ 組合でも今後､ 耐震事業を本格化したいと考えていますが､ まず第一歩とし

て簡易耐震診断からスタートします｡ もちろん､ 市から補助等も受けられる一般診断

も出来るよう早々に仕組みも作らなければなりません｡ そのことが最も重要であると

考えています｡ また同時に商材の販売も始めます｡ 特に壁倍率3.1倍､ ボルインＸを

主力商品として､ メーカーと提携しサポート体制も整えます｡ これらの耐震事業を通

してリフォーム等､ 最終的に組合員企業の工事受注につながっていくことが最大の目

的です｡ (和田)

料金表を随時配布しています／機材リース課

今回､ 皆様の要望の多い料金表を作成し随時配布する予定です｡ 今までの料金表か

ら価格・保証期間などの変更です｡ さらに新規取扱商品や事務所内で使用する机や椅

子などの備品類の内容も充実させました｡ 利用頻度の高い外注商品についても掲載し

ています｡ 料金表に記載されていない商品や大量注文・長期リースについてもお気軽
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にお問合せください｡

まだまだ利用は少ないですが運送業務もしています｡ リース商品の配達はもちろん

の事､ 荷物の吊り上げ作業やユニック作業､ リース商品以外の運送も行っています｡

小物１個からあらゆる物量に応じて軽トラから10ｔ車まで､ 運送区域も近畿に限らず

全国エリア (離島を除く) まで｡ こちらの利用も宜しくお願い致します｡

亀岡周辺の遺跡について④／文化財事業課

今回は古代の道路について少しお話したいと思います｡

現在も存在する山陰道 古代にはどんな経路だったのだろうか｡ この数年間の調

査成果でいろいろなことがわかってきました｡ 平安時代の山陰道は延長５ (927) 年

に完成した 『延喜式』 という資料には駅馬を置いた丹波国内の地名として ｢大枝､ 野

口､ 小野｣ などがあります｡ 大枝 (京都市西京区) から老ノ坂を越え､ 亀岡市余部町

から湯ノ花温泉付近を経て､ 野口 (南丹市園部町)､ 小野 (兵庫県篠山市) へ向かう

ルートが存在したようです｡ 奈良時代はどうだったのでしょうか｡ 老ノ坂を越えた後､

亀岡市篠町から大堰川を左岸へ渡り､ 今まで調査してきた国分寺 (同市千歳町)､ 千

歳車塚古墳 (同市同町) 付近から呉弥山方向へ直線的に進むルートが有力とされてき

ました｡ 沿道に ｢大道｣ ｢馬路｣ の地名がのこり同時期の遺跡も存在しています｡

今回の亀岡市馬路町の大規模な調査で注目すべきは馬路町の池尻遺跡から平行する

２本の溝跡を確認したことです｡ 調査地の東辺から北西に伸び､ 幅約70センチ､ 深さ

約40センチ｡ 中から８世紀半ばの土器が出土しました｡ ｢溝の間隔は９メートルで､

２本の溝の間ではより古い遺構しか見つからない｡ 奈良時代の古道の両側溝ではない

か｣ 担当された調査員さんのお話｡ 他の調査員さんの意見も ｢当時の道は９メートル

幅で計画した例が多い｡ 溝の間が古道である可能性は高い｣ と指摘されています｡ 幅

も規格に合う道は､ 国家が整備した幹線だったことがうかがわれます｡ 現場は奈良時

代の建物跡がみつかった時塚遺跡の西約500メートルに位置しています｡

従来､ 奈良期の山陰道は時塚遺跡付近を通ると想定されていました｡ しかし広範囲

の調査にもかかわらず時塚遺跡では道路遺構は見つかりませんでした｡ 調査員さんは

｢奈良時代の山陰道は千歳車塚古墳の西側で西へ曲がり､ 続いて北西へ方向を変えて､

今回の遺構へつながった｣ と推測されておりました｡ 遺構がさらに北西へ進むと､ 池

尻廃寺の付近へ至る一帯の池尻遺跡では､ 方位をそろえた８世紀前半の大規模な建物

跡が400メートル四方の範囲で相次ぎ確認され､ 区画する溝や柵の跡も見つかりまし

た｡ 両調査員は､ 奈良時代の丹波国府跡だと考えておられます｡ ｢時塚遺跡の建物跡

も国府の関連施設ではないか｡ 大堰川左岸のいわゆる川東地域で８世紀前半､ 国府や

国分寺の建立を含む大規模な開発が行われた｣ と話しておられます｡ 池尻遺跡の400

メートル四方が国府の中枢部なら､ 見つかった古道は中枢部の南側中央へつながりそ

うだ｡ 調査員さんは一帯の開発が､ 条里制に基づく地割りを実施する目的を含んでい

たと考えておられます｡ 事実､ 馬路町周辺には条里の痕跡が広く残ります｡ 池尻遺跡

の大型建物は８世紀半ばに廃絶､ 柱の抜き取り跡も確認されました｡ ｢国府はおそら

く大堰川右岸の千代川遺跡の場所へ移り､ ここでも周辺で条里の施工など開発が進め

られた｣｡ 地域を開発する目的もあって国府が移され､ それに伴い山陰道も変更され

たと見られます｡

追記､ 今回は京都新聞丹波版のシリーズから沢山の参考資料をいただきました｡ 有

り難うございます｡ (池田)
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支部活動の活性化は｢共通の願い｣を痛感／右京南支部

今回は､ 右京北支部との合同の懇親会を行うこともあり､ 会場がいつもの西院界隈

から嵐山近くのコミュニティ嵯峨野となりました｡

総会参加者は４名と少なかったのですが､ 右京北支部との統合へ向けての議論が活

発に行われました｡ ｢支部統合することによりメリット・デメリットがある｣､ ｢組合

員が自覚して支部活動に参加すべき､ また事務局ももっと支部活動に力を入れるべき｣､

｢組合員が結集しやすい企画をいろいろやってみてはどうか？｣ などの意見がでまし

た｡ 白熱した議論は､ 懇親会の時間も迫っていた為に､ 途中で時間切れとなりました｡

懇親会は､ 右京北支部を含め20名近くの参加者となり大盛況でした｡ (北川)

支部の統合視野に新たな魅力創出を決意／右京北支部

春風に桜の花びらが舞い散る４月13日 (金)､ JR嵯峨嵐山駅に隣接するコミュニティ

嵯峨野において2007年度の支部総会を開催しました｡

この数年､ 支部組合員の脱退が続き支部活動の停滞が問題となる支部が多い中､

2006年度の右京北支部は役員会を定期開催し､ 例会も創意工夫する事によって､ 多く

の組合員参加を得ることが出来ました｡

その上で､ より活発な支部活動を行い､ 新たな魅力創出と地域に根ざした支部とし

ての発展を図るために､ 2008年度からの右京南支部との支部統合が提案されました｡

今年度は支部統合に向けての準備期間とし､ 役員会､ 例会などの支部の取り組みを

２支部合同で行っていく事が確認されました｡

また組合員減少に対する危機感は強く､ 組合員拡大に向けて取り組むことは当然で

あるが､ 現在加盟されている組合員企業の脱退を防ぐ為の具体的な手立てを打つ事こ

そが急務であるのではないかという提言がなされました｡

総会の後は別室の右京南支部と合流し､ 初めての合同懇親会を開催しました｡ 両支

部長から､ 今後協力しながら支部を盛り上げていくとご挨拶を頂き､ 乾杯の後､ それ

ぞれの支部はすぐに打ち解けあって楽しいひと時を過ごしました｡(11名参加) (中島)

支部独自のホームページ立ち上げ一層の活性化をめざす／桂川支部

４月18日 (水) に大覚寺近くの一休にて桂川支部の総会と懇親会を行いました｡ 参

加していただきました14名の組合員さんにこの書面をお借りしまして御礼申しあげま

す｡

懇親会での支部長さんの挨拶の中で､ 今年度の支部活動の最大の目標として支部の

ホームページを立ち上げようとの話がありました｡ 実は以前から出ていた活動目標で

したが､ 本腰を入れて行おうという事で支部役員会にて決定した活動目標です｡ 最初

はつたないホームページでもとりあえず立ち上げよう､ そして徐々に良いものにして

行こうと思っています｡ 頼りない担当長の私でありますが､ お声をかけますと例会等

に多くの方々が参加していただき感謝しております｡

動きの遅い私ですが､ 今後の支部活動のご協力よろしくお願いします｡ 最後になり

ましたが､ 支部としてこの様な活動をしてみてはどうかという話がありましたら支部

担当の森川まで連絡をお願いします｡ Tel075-392-0722です｡ 役員会の議題とさせて

いただきます｡ (森川)
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統合を前提に合同の取り組みで活性化をめざす／左京･東山支部合同懇親会

４月17日 (火)､ アピカルインにて左京・東山の合同懇親会が行われました｡

東山支部の活動が思わしくない状況に､ 本部からの提案を受けて支部の再編成につ

いて役員会等で話し合われた結果､ 左京・東山合同の懇親会が決まり､ そして当日､

両支部の総会で支部の今後について話し合われた結果､ 左京・東山の両支部は支部の

活動を合同でやっていくことが決まりました｡

今後のお互いの支部が活性化できるような活動をしていく為の新しい企画の提案な

どが出されました｡ (南沢)

活性化＝｢二代目の積極参加｣がキーワード !／北支部

４月19日 (木)､ 中京区がんこ二条苑にて2007年度北支部総会を開催｡ 組合員７名､

職員２名の参加でした｡

議事通り総会終了後､ 親睦会での話題の中心は ｢支部をどう盛り上げるか｣｡ 今年

度の総会に初めて参加して頂いた２人の二代目組合員からもポリシーのある頼もしい

意見を頂きました｡ 支部活動を一新させるためには､ 二代目の積極参加が不可欠｡

今年度の支部活動の目標は､ ｢いかに多くの二代目が自由に参加できる場を提案で

きるか｣ だと思い知らされた､ 今年度の支部総会でした｡ (山本)

合併問題含め一層ガンバローと意志統一／上･中支部

４月13日 (金) 午後７時より､ 串くらにて支部総会を開きました｡ 11名の参加で､

支部の合併問題を含め議論され､ 新年度に向けさらに頑張って行こうと確認されまし

た｡

懇親会は和やかな雰囲気で参加されたみなさん､ 親睦を深めておられました｡ その

中で､ 谷沢内装さんに新たに役員になっていただくことにもなり､ 有意義なものとな

りました｡

支部総会 大いに盛り上がる！／下京支部

下京支部は４月11日 (水) 午後６時30分より､ 京料理・八清にて総会を開催した｡

本人出席は７名 (事務局含め９名) で､ 昨年度より１名減となり少し寂しかった｡

総会では全議案を全員一致で承認した後､ 焦眉の課題である支部活動の活性化と支

部の統合について､ 懇親会に移りつつ議論しあった｡
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支部活動を活性化させたいという思いが共通して出され､ 支部の統合はそれ自体が

目的ではないこと､ 活性化に役立つのならどこの支部とも一緒に活動するというスタ

ンスを確認した｡ さしあたり､ 南支部との交流 (例えばゴルフコンペの開催とか､ 組

合のボウリング大会で混合チームを作るとか) を進めながら､ 機運が熟せば統合につ

いても話をつめていこうということになった｡

また､ 第一事業部の受発注委員会の運営や開催の仕方をめぐって､ 下京支部では珍

しく白熱した議論が交わされたことも今回の総会の特徴としてご報告しておきたい｡

懇親会の食事は､ ｢美味しさ｣ を常に追求して会場を選定する下京支部らしく､ 今

回も全員が大満足のメニューでありました｡ (井)

下京支部との交流を深めつつ参加者増やす取り組みを !／南支部

去る､ ４月21日 (土) 京都ルネサンス内チャイニーズレストラン福幸において午後

７時より支部総会並びに懇親会を行いました｡ 参加者は役員さん４名､ 一般組合員さ

ん１名､ 従業員さん１名､ 職員２名の８名でした｡ ここ数年の傾向として､ 参加者が

少数であることは､ 大変残念な結果だと感じております｡ 事務局としても反省の一言

につきます｡ 支部の１年の総括であり新年度の方向性を決定する大事な総会でありま

す｡

37社の南支部全組合員さんに支部総会への参加呼びかけを強化し､ ただ呼びかける

だけではなく､ 必ず参加してもらえる環境づくり､ 魅力ある支部活動を１年を通じ創

意工夫し､ 支部長はじめ役員さんと連携して運営していかなければいけないと痛感い

たしました｡

討議内容の中で特に本部から提案のある支部の合併について､ 我が支部では下京支

部との合併のお話が提出されており､ こちらから下京支部へお話をもちかけさせてい

ただき､ それを受け下京支部の総会からの回答を受け参加者全員一致で同意にいたり

ました｡ 回答の具体的内容としましては､ この１年で例会やゴルフコンペ､ 合同役員

会などいろいろな催しを両支部合同で行い交流を深めていく｡ その中で１年後合併す

るかを検討し結果を話し合うということでした｡

合併を目的とした合併ではなく､ 両支部合同でのイベント開催によって両支部が活

性化していくことが大切かつ重要であるという下京支部からのご意見をふまえ､ １年

間大切に活動していきたいと考えております｡ 懇親会ではいつもの南支部らしい時事

ネタもあり遊びの話もありの和やかな楽しい時間を過ごしました｡ (池田)

今年こそ支部旅行の成功で､団結強める決意を確認／伏見支部

４月21日 (土) に伏見支部の総会と懇親会を開催しました｡ 会場はおなじみの車屋

です｡

役員は昨年度と同じ体制で決定しました｡ 活動方針にも積極的に意見を出し合い､

今年度は､ より一層多くの組合員が参加できる企画を立案し､ 親睦・交流を深め､ 支

部の活性化を図るという目標も掲げました｡ また､ 昨年度実施する事のできなかった

旅行を､ 今年度は必ず実行するという支部長の固い決意も表明されていました｡

懇親会は出席者も多く､ 職員を含めて12名､ コンパニオン４名で楽しく有意義な時

間を､ おいしい食事とお酒の力も加わり､ にぎやかで楽しい時間を過ごすことが出来

ました｡ (吉田)
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役員体制も強化し､活動強化を誓う／洛西支部

今年度の支部総会は､ 支部長の紹介で地元の ｢やまなか｣ で行いました｡

総会も順調に行われる中､ 最後の質疑応答の所で､ 会計報告の例会費の支出が人数

のわりに多すぎるのでは､ という質問がありましたが､ 忘年会等も含んでいて収入の

部から引いてみてほしいということから納得されました｡

役員体制については､ 今年度は２年目でそのまま引き続いて引き受けてもらってい

ますが､ 副支部長の脱退の後､ 新役員の候補の㈱近藤電業社・近藤氏が次期役員会で

役職を決めるということに決定しました｡

コンパニオン５名を交えて懇親会にうつり､ にぎやかに交流が行われました｡

(柴田)

互いを知りあうことが一番｡組合員訪問を今年度のテーマに !／宇治支部

去る４月14日 (土)､ う越留にて支部総会を開催しました｡

出席者は８名と昨年度を下回り､ 総会としては少し寂しいものになりました｡ 討議

内容も方針提案の了承ということで､ 深い論議にはなりませんでしたが､ その後の懇

親会以降は一変し､ 皆さんの日頃の思いが語られ､ そのまま２次会へ流れることにな

りました｡

特に印象に残ったのが支部長の思いで､ 会議や例会の出席が悪い理由のひとつに､

顔も知らない組合員さんがいまだにいると｡ この１年をかけて支部長､ 副支部長､ 事

務局で協力して全員訪問をしていこうじゃないかと提案されました｡ 事務局員として

も当然克服していかなければならない課題ですし､ 加えて情報連絡不足も感じており､

支部ニュース発行の実現とあわせて作り上げていくことを決意しました｡

皆さん今がいちばん底だと感じており､ これから少しずつ変えていく決意を新たに

しました｡ (横山)

新支部長が決まりました／久御山支部

昨年度１年間休眠していました久御山支部は､ 今年４月13日 (金) の支部総会で眠

りから目覚めました｡ ４月13日 (金) うを梅にて本人出席５名､ 委任状出席11名によ

り支部総会を開催し､ 新支部長は㈲奥村建具店代表取締役､ 奥村良一氏に決定しまし

た｡ 例年に比べ本人出席が少なかったことは否めませんが､ やっぱり久御山支部は必

要だということを確認できた総会でした｡

昨年度２回にわたる支部総会を行い１年間休眠することを決定しました｡ それでも

じっと眠っていることはできず､ 支部対抗ボウリング大会をはじめ､ ４支部合同の取

り組みには参加してきました｡ そうこうしているうちに､ やっぱり久御山支部独自で

｢忘年会してや！｣ の声と共に､ 昨年12月には ｢理事会等報告会｣ を兼ねた忘年会を､

今年４月には東一口の桜の名所にて恒例の ｢桜の下のステーキ大会｣ を開催致しまし

た｡ これをきっかけに今年度は ｢優良支部活動表彰｣ を頂いた時のような活発な支部

の姿に戻したいとの思いで､ 新支部長を選出しました｡

今後の予定としては､ ５月29日の通常総会終了後の６月にもう一度みんなに集まっ

て頂き､ 集まって頂いた方全員で今後の方針を決めていきたいと思っています｡ 支部

組合員同士の繋がりが仕事にも遊びにも生かせることができるように…｡ (馬場)
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桂川に学び､支部のタオルで全組合員訪問を／城陽支部

城陽支部総会は４月21日 (土)､ 城陽市内の水度宗で行われ､ 組合員と職員計９人

が参加しました｡ 支部長の知人が経営するお店で､ この日は ｢しゃぶしゃぶ｣ コース

でしたが､ あまりにも新鮮な牛肉だったので､ お皿の半分は ｢さしみ｣ として食べら

れてしまいました｡

総会では､ 日ごろあまり参加されていない組合員さんに､ 桂川支部の例を真似て､

支部独自の ｢タオル｣ をつくって組合員訪問をしようと事務局から提案されたほか､

今秋には洛南４支部で ｢建ちゃんまつり・洛南｣ をぜひとも実現しようという意見も

出されました｡ (木)

理事長選出の支部として､全員が協力を誓い合う／木津川支部

４月20日 (金) 午後６時30分より､ 京田辺市の宇を茂にて､ 木津川支部の支部総会

を行いました｡ 出席数は７企業､ 委任状は14通で100％の回収でした｡ 役員以外の出

席では､ ㈱本田建設の社長のご参加がありました｡ 総会は滞りなく30分で終了しまし

た｡

今期より､ 支部選出の野原氏が組合の新理事長に就任され､ 支部も協力して新理事

長を盛り上げていこうと意見が一致しました｡
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最近､ 久しぶりに映画を観た｡ イタリア映画で名匠ヴィスコンティ監督の 『山猫』｡ 統

一戦争に明け暮れるイタリア｡ そこに暮らす山猫を紋章にする名門貴族､ サリーナ公爵｡

新時代の幕開けを前に､ 公爵は輝かしい未来を甥のタンクレディとその婚約者に託す｡ ２

人の身分違いの婚約を認めることで解体されていく貴族｡ 公爵が味わうそのなんともいえ

ない静かな悲哀に共感を覚える映画であった｡

協同組合はその歴史50年を引きずりながらも､ 変化した時代に合わそうとしている｡ 歴

史そのものを教科書として新時代を描くこともできる｡ 50年を反面教師として歩むことも

できる｡ ばっさり解体して１からのスタートもある｡ どの選択にしろ､ 未来を描き､ 築き

上げなければならない｡ そこには表からは見えない苦渋の選択がある｡ そこにかかわる

｢去る者｣ と ｢来る者｣ の２者間の葛藤がある｡ それだけでなく双方のそれぞれの胸中に

も同じものがある｡ ｢去る者｣ は悲哀になり､ ｢来る者｣ はその悲哀への感傷として表れる｡

このことを理解せずに未来を描いてはいけない｡ 描いたとしても､ それは絵に描いた餅に

なる｡

協同組合はやっとその葛藤の時間を通り過ぎようとしている｡ 通過してしまうと ｢去る

者｣ と ｢来る者｣ は､ 胸中が逆転するだろう｡ それは ｢去る者｣ は安堵感を味わい､ ｢来

る者｣ は極度の緊張感に襲われるかもしれない｡ しかし ｢来る者｣ には ｢去る者｣ のその

安堵感がどんなものかは分かりようがない｡ だからその安堵感への不快感は湧かない｡

『山猫』 では､ サリーナ公爵の寂しさを察しようとするタンクレディの表情もうまく描

かれていた｡ それは通過する時間の前の美しい姿である｡ それでいいのである｡ ｢来る者｣

も､ 次の変化する時代には悲哀を味わう ｢去る者｣ になるから｡ そして新しい ｢来る者｣

を迎えることになるから｡ (雄)

映画 『山猫』
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懇親会は､ 参加組合員７名､ 職員４名ということで､ 支部長と相談して４名のコン

パニオンも加わりました｡ お酒､ ビール､ 冷酒など大いにアルコールが入りながら話

が弾みました｡ また､ この時期は選挙戦の真っ只中｡ 前半戦の府会議員選挙で支部長

のご子息が当選され､ 後半戦での選挙応援にも話に花が咲きました｡

いつも忙しい中､ ご参加いただいた役員の方々､ 久しぶりの参加でお酒を次々に勧

められた本田社長､ 皆さん集まっていただいたおかげで良い総会になりました｡ 組合

員同士､ 組合員と職員は遠慮なくざっくばらんに話ができてこそ発展があります｡

建設業界はまだまだ不況で､ 組合員さんの営業努力は大変です｡ 職員としてもっと

組合員さんの立場に立ち､ 全組合員を対象にしながら､ 組合員の要望に沿うように努

力しなければいけないと感じました｡

中締めは､ 副支部長の大迫氏にお願いしました｡ ２次会は､ 野原氏の行きつけの

｢日月｣ へバスで繰り込み､ カラオケや歓談に時間の過ぎるのを忘れました｡ (大竹)

ご利用ください！ 無料の法律相談

毎月第１水曜日に本部で開催している法律相談｡ 次回は６月６日 (水)､ 担当は京

都第一法律事務所の飯田弁護士です｡ 組合員さんだけでなく､ ご家族､ 従業員の方も

ご利用できます｡ 30分間無料｡ 法律問題で悩みをお持ちの方は､ どんなことでもお気

軽にご相談ください｡ 予約制ですので､ 本誌同封の申込書にご記入の上､ Faxでお申

込みください｡

なお､ 法律相談の指定日にご都合の悪い方はご相談ください｡

◆４月定例理事会は､ ４月27日 (金) 建設会館６階ホールにて､ 理事15名の出席で開

催された｡

１. 各事業委員会報告・提案 (略)

２. 副理事長選任について

※定款27条および役員選出規定に基づき､ ３月理事会提案の通り副理事長を選任す

る｡ 立候補なし｡ 理事推薦として福島弘理事及び光本大助理事が推薦され､ 定数

内のため信任投票｡ 全員信任のため､ 両理事を副理事長に選任した (今回の選任

により､ 副理事長は橋爪均､ 福島弘､ 光本大助の３氏)｡

３. 通常総会の議案など

①2006年度決算 (概要)

②2007年度予算 (案) と総括表

③共済規約の改定 (案)

④借入金残高の最高限度について

⑤役員の報酬

⑥通常総会の議事日程及び企画

※通常総会の議案について提案があり､ 承認された｡ なお､ 共済規約の改定につい

ては､ 06年４月の改正組合法により､ 10万円以上の給付金は引き下げざるをえな

いが､ それに代わるものを共済規約以外のところで追加することを確認した｡

４. 脱退組合員について

５. 京都府中小企業センターの推薦理事の変更について

※同センターの推薦理事について､ 理事長変更に伴い､ 杉原顧問から野原理事長に

変更することが提案された｡

６. その他

７. 各取組み報告

①第４回支部長会議 (４月２日)

②法律相談 (４月４日､ ５月２日)
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③組合員研修会・電子入札 (４月24日)

８. 支部総会について

９. 日程表

10. その他

◆５月特別理事会は､ ５月11日 (金) 建設会館６階ホールにて､ 理事14名の出席で開

催された｡

１. 通常総会の議案などについて

①2006年度決算報告

②2007年度予算 (案)

③決算監査報告

④役割分担

⑤当日の流れ

⑥来賓案内対象者

⑦特別企画 桂団朝氏のプロフィール

※５月29日の通常総会の議案等について提案､ 承認された｡ また､ 近藤監事より５

月８日の会計監査について報告された｡

２. 永井修治参与の退職について

※本人から５月末日付で退職の届出があった｡ 今後しばらくは､ 肩書きは参与のま

ま非常勤として引き続き営業を担当し､ また理事としての残り任期１年は任務を

全うすることが説明された｡

３. 事業委員会における役割分担の変更について

※前回理事会で光本大助理事 (第二事業委員長) と福島弘理事 (組織管理委員長)

が副理事長に選任されたため､ 新たに委員長を選出することが確認された｡

４. その他
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組組合合員員名名簿簿変変更更

Ｐ コード 社名 変更欄 新

８ B3 1099 ㈱ 西 野 工 務 店 住所 616-8164 右京区太秦桂木町4番地1

35 Ｆ1 913 ㈲ 伊 藤 設 備 代表者 伊藤 繁成

52 Ｈ1 382 蔦 岡 工 務 店 名称 株式会社ツタオカ建装

coffee
 break
coffee
 break

◎慶應大学などの研究グループは､ バクテリア等の細菌類をデータの記録媒体として活

用する新技術の開発に成功したと発表｡ 遺伝情報を記録するゲノムに人工ＤＮＡ配列

を挿入､ データを長期保存する｡[��������]
◎気になる時事用語 ｢ステルス型ウィルス｣ ＝ユーザーやウィルス対策ソフトに発見

されないように､ 巧妙に姿を隠すなどの工夫を凝らしたコンピュータウィルスのこと｡

ユーザー自身が気づきにくい｡
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IN
５/１(火) 監事と常勤役員懇談

５/２(水) 法律相談日

５/８(火) 決算監査(～10日)

５/11(金) 三役会議､事業委員会､理事会

５/29(火) 2007年度通常総会

OUT
５/19(土) 全京都建築労働組合第55回定

期大会

５/21(月) 建設業労働災害防止協会京都

府支部通常総会

５/22(火) 全国中小建設業協会第30回通

常総会

５/24(木) 京都府電気工事工業協同組合

総代会､京都府宅建協会・全

国宅建保証協会京都支部通常

総会

５/26(土) 建設コープおおさか2007年度

通常総会懇親会､京都府保健

事業協同組合総会懇親会

５/27(日) 京都府商工団体連合会第46回

定期総会

５/29(火) 京都生活協同組合第43回通常

総代会

５/30(水) 建災防安全衛生パトロール

６/14(木) 京都府中小企業団体中央会通

常総会

支部
５/10(木) 宇治(役)

５/19(土) JIC(総)

５/23(水) 洛南４支部協議会

６/14(木) 宇治(役)
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